

LUNES 24 DE ABRIL DE 2017

## INE

### **CADA CONSEJERO DEL INE CUESTA 28 MILLONES DE PESOS AL AÑO**

Los 11 consejeros del Instituto Nacional Electoral costaron al Estado mexicano 308 millones 983 mil 403 pesos en 2016, lo que significa, en promedio, 28 millones 89 mil 400 pesos por cada uno al año, y una inversión mensual de dos millones 340 mil 783 pesos por cada miembro del Consejo General. Lo anterior debido a que sus sueldos y prestaciones ascendieron a 45 millones 314 mil 409 pesos; el gasto para sus oficinas fue, en conjunto, de 255 millones 143 mil 327 pesos (Lorenzo Córdova tuvo un presupuesto mayor por manejar la presidencia del Consejo); un millón 292 mil 760 pesos en comidas; camionetas, que suman cuatro millones 183 mil 598 pesos; seguros de los vehículos por 52 mil 781 pesos; gastos de mantenimiento de las camionetas por 181 mil 161 pesos; gasolina por 566 mil 785 mil pesos; celular por 360 mil pesos, y pasajes y viáticos por un millón 704 mil 984 pesos. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 8, AURORA ZEPEDA)

### **LOS “CHUCHOS” QUIEREN AL INE PARA ELECCIÓN INTERNA EN EL PRD; ADN, NO**

Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional (ADN), ambas corrientes internas antagónicas del PRD, aseguran estar de acuerdo en que se lleve a cabo la elección interna en su partido para renovar la dirigencia nacional, las estatales y las municipales, pero ambas supeditan esta elección a la participación del Instituto Nacional Electoral (INE) en la organización de ésta. Nueva Izquierda argumentó que sin la participación del INE, la elección estará comprometida, pues la organización de este proceso quedará en manos de órganos internos, mismos que son controlados por ADN. A su vez, Alternativa Democrática aseguró que la participación del organismo electoral nacional representaría un excesivo gasto para ese partido, el cual calculan en alrededor de 130 millones de pesos, mismos que, debido a la baja en las prerrogativas que el PRD recibe derivado de los malos resultados electorales de 2015, significaría un enorme sacrificio. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 48, HÉCTOR GUERRERO)

## **ELECCIONES 2017**

### **REUNIÓN EN EL INE SOBRE COMICIOS DE JUNIO**

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y el Instituto Nacional Electoral (INE) inaugurarán la primera Reunión nacional de evaluación y coordinación con institutos y fiscalías electorales locales a fin de analizar los posibles escenarios para la elección del 4 de junio en los estados de Nayarit, México, Veracruz y Coahuila, además de los comicios de 2018. Encabezarán el acto el titular de la Fepade, Santiago Nieto Castillo, y el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, entre otros. La reunión, en el INE, abordará temas como delitos electorales y sus riesgos para la democracia. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, REDACCIÓN)

### **CRIMINALES NO REGRESARÁN A ALLENDE: RIQUELME**

Durante el día 22 de campañas electorales y ante habitantes de Allende, el candidato de la coalición Por un Coahuila Seguro, Miguel Ángel Riquelme, prometió que durante su gestión “los criminales no regresarán a Coahuila ni a Allende”. Pidió el voto de confianza, “el voto de convicción”, para gobernar el estado y ese municipio, donde en

LUNES 24 DE ABRIL DE 2017

2011, según la versión oficial, murieron 28 personas y 17 desaparecieron a manos del grupo criminal Los Zetas, cuando el alcalde era el panista Sergio Alonso. “En seguridad ni un paso atrás”, subrayó. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 23, HILDA FERNÁNDEZ)

## VALORAN ENCUENTRO

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se declaró listo para el debate entre los candidatos al gobierno de la entidad. Según el organismo, el objetivo de ese ejercicio democrático, que se realizará este martes a las 20:00 horas, es que la ciudadanía mexiquense conozca las propuestas de los contendientes. En el debate, agregó en un comunicado, se darán a conocer y se contrastarán sus propuestas. Señaló que el encuentro será transmitido por el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense y en la página de Internet del IEEM. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, STAFF)

## ALISTAN CANDIDATOS DEBATE EN EL ESTADO DE MÉXICO

Entre cohetes y música de banda, la candidata del PAN a la gubernatura del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, aseguró que ganará el debate, ya que está lista, dijo, para hacerle frente a sus adversarios. Mientras tanto, Alfredo del Mazo Maza candidato del PRI, afirmó que hará un debate propositivo. “Estoy convencido de que la ciudadanía está cansada de los pleitos entre los partidos políticos, entre los políticos, entre los aspirantes y que lo que más quiere es escuchar propuestas”, comentó. Por su parte, la candidata de Morena, Delfina Gómez, dijo que este martes enfrentará a sus adversarios para defender su primer lugar en las encuestas. Agregó que propondrá la construcción de cuatro líneas de metro en la entidad. Juan Zepeda, candidato del PRD, insistió en que si triunfa el 4 de junio, revisará la concesión otorgada por el exgobernador mexiquense Enrique Peña Nieto a la empresa de capital español OHL, para la construcción del Circuito. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1 Y 5, SUZZETE ALCÁNTARA, REBECA JIMÉNEZ, CARINA GARCÍA Y EMILIO FERNÁNDEZ)

## “LAYÍN” LE MIENTA LA MADRE A QUIENES LO CRITICAN; MEJÍA IMPULSARÁ RATIFICACIÓN DE MANDATO A LA MITAD

Esas personas que juegan a lo sucio, sólo a lo pendejo y que me critican, de parte mía: Chingen a su madre, dijo el candidato independiente al gobierno de Nayarit, Hilario Ramírez, “Layín”, tras deslindarse del exfiscal Édgar Veytia, preso en los Estados Unidos acusado de narcotráfico. En Santa María del Oro, Raúl Mejía, aspirante de MC, anunció que impulsará la ratificación de mandato a la mitad del cuatrienio como un ejercicio democrático para que los ciudadanos decidan si debe continuar o no en el poder. En Tepic, el abanderado de la alianza PAN-PRD-PT-PRS, Antonio Echevarría, declaró que apoyará al comerciante informal con créditos y facilidades de pago para que mejoren sus negocios. En tanto, Miguel Ángel Navarro, de Morena, recorrió Xalisco y Tecuala, donde se comprometió a reactivar el campo y las actividades productivas en el estado. En Compostela, el priista Manuel Cota prometió que impulsará el proyecto para convertir a esta localidad en Pueblo Mágico, a fin de proteger su riqueza histórica y cultural. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 23, RAÚL TORRES)

LUNES 24 DE ABRIL DE 2017

## SPOTS Y ELECCIONES 2017/ MARCO ANTONIO BAÑOS

Estamos en la recta final de las últimas elecciones locales ordinarias previas a una nueva contienda presidencial en el 2018, cuando se ha cumplido ya una década de la reforma constitucional que en el 2007 significó un giro de 180 grados para la relación entre los medios de comunicación y la política electoral en México. Desde aquel año se optó por un modelo de competencia que dispusiera espacios en radio y televisión para partidos políticos sin contratación o pago de por medio; y cuando se trata de época comicial, con un reparto equitativo entre institutos políticos (no igualitario, sino proporcional a los votos obtenidos) que ahora incluye también a candidaturas independientes, aunque nunca rebasando el total de minutos que todas las concesiones de radiodifusión deben incluir como segmentos del Estado mexicano a cambio de utilizar un bien de la nación que es el espectro. Esas reglas vigentes nunca han estado libres de polémica, en unos casos porque prohíben la compra de tiempo aire para propaganda, en otros porque los mensajes son en un formato muy corto (de 30 segundos) y eso no favorece la exposición amplia de propuestas o planteamientos de actores políticos hacia potenciales votantes. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 46, MARCO ANTONIO BAÑOS)

## SALA SUPERIOR

### DEMOCRACIA EXIGE A INSTITUCIONES ELECTORALES LENGUAJE COMPRENSIBLE PARA EL MEJOR EJERCICIO DE DERECHOS DE LA CIUDADANÍA: TEPJF

Al participar en el “Curso-taller para la elaboración de sentencias claras con lenguaje ciudadano y perspectiva de género”, la magistrada de la Sala Regional Ciudad de México, María Guadalupe Silva Rojas, y los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña y Reyes Rodríguez Mondragón, coincidieron en que el lenguaje comprensible de toda sentencia electoral permitirá a la ciudadanía la garantía de acceso a la justicia, pero sobre todo conocer y ejercitar de mejor manera sus derechos. El magistrado De la Mata Pizaña destacó que “los impartidores de justicia tenemos la fama de emitir nuestras resoluciones utilizando términos rebuscados, estructuras incomprensibles, lo que nos aleja de los ciudadanos”. En su intervención el magistrado Rodríguez Mondragón dijo que “el lenguaje claro hoy es un derecho. Es uno de los fundamentos de la relación entre gobernados y gobernadas, que permite democratizar el acceso a los bienes y a los servicios públicos”. En su intervención, la magistrada Silva Rojas refirió un diagnóstico periodístico dado a conocer en 2016 sobre diversas resistencias detectadas en las autoridades judiciales, entre ellas, la transparencia y rendición de cuentas. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; QUINTANA ROO EXPRESS.COM, REDACCIÓN; OAXACA ENTRE LÍNEAS.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN)

### PT Y MORENA, CON MÁS MULTAS POR PRECAMPAÑA EN EL ESTADO DE MÉXICO

Por diversas irregularidades registradas durante el periodo de precampañas, el Instituto Nacional Electoral (INE) alista multas para los partidos políticos que participan en la contienda por la gubernatura del Estado de México, con un valor de 17.6 millones de pesos. Aunque no van en alianza electoral, los partidos de izquierda suman la mayor parte del monto total de las sanciones, pues entre Morena y el Partido del Trabajo (PT) acumulan multas por 15 millones 60 mil 434.1 pesos. Los partidos que registraron más anomalías, que van desde no reportar eventos de precampaña hasta por pagos irregulares o por ocultar gastos durante dicho periodo, son los que tendrán las multas más altas: el PT, al cual se prevé sancionar con seis millones 799 mil 655.19 pesos, y Morena, que será castigado con cinco millones 710 mil 881.51. El proyecto de resolución sobre los informes de ingresos y

**LUNES 24 DE ABRIL DE 2017**

gastos de precampañas que revisará y aprobará el Consejo General del INE el próximo miércoles, refiere que particularmente en el caso de Morena no reportó el gasto de cerca de tres millones de pesos que utilizó Delfina Gómez para promoverse. El PT registró los informes de precampaña de tres precandidatos, de los cuales Óscar González Yáñez salió triunfante. Sin embargo, los señalamientos contra éste se registraron desde el año pasado, pues incluso el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió que incurrió en actos anticipados de precampaña y campaña. (EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 42, MAGALI JUÁREZ)

## **DISMINUYEN CANDIDATOS INDEPENDIENTES**

La euforia por las candidaturas independientes que tuvo su clímax con Jaime Rodríguez Calderón, “El Bronco”, actual gobernador de Nuevo León, poco a poco se diluye o por lo menos así lo evidencian las elecciones de este año en las cuatro entidades en las que habrá comicios donde el número de independientes disminuyó ostensiblemente con relación a 2015 y 2016. Mientras en 2015 y 2016 hubo 134 y 308 candidatos independientes respectivamente, para este año sólo contienden 90, seis de ellos para gobernador, pues Isidro Pastor, quien buscaba llegar a la gubernatura del Estado de México, fue revocado en días pasados por las autoridades electorales bajo el argumento de que no se comprobó la veracidad de los documentos entregados. Las autoridades locales aprobaron 429.3 millones de pesos para gastos de campaña en 2017. De esa cifra, los 90 candidatos independientes recibirán, en su conjunto, 8.9 millones de pesos; es decir, 2.08% del financiamiento público total para campañas. Veracruz tiene la bolsa más alta con 5.18 millones que se distribuirán entre 65 candidatos. Nayarit tiene la bolsa más pequeña: 391 mil pesos a distribuirse entre tres independientes. Los aspirantes pudieron gastar hasta 121 pesos por firma, mientras en el Estado de México era de hasta 62 pesos. El promedio nacional es de hasta 82 pesos por firma, según un análisis de Integralia, que encabeza Luis Carlos Ugalde. Los candidatos independientes reciben pocos recursos del Estado, pero pueden recaudar fondos privados que superen el monto de su financiamiento público. No obstante, para ello tendrían que recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el cual ha permitido que el máximo de recursos privados recaudados por un independiente sea del 50% del tope del gasto de campaña, de acuerdo a ese análisis. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 2 Y 6, ALEJANDRO PÁEZ)

## **ENTIDADES FEDERATIVAS**

### **ESTADO DE MÉXICO**

#### **ANOMALÍAS POR CINCO MIL MILLONES DE PESOS EN EL ESTADO DE MÉXICO: ASF**

En medio de la disputa por la gubernatura y los altos niveles de inseguridad, el gobierno del Estado de México no ha aclarado el destino de cinco mil 978 millones de pesos de fondos federales, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Entre las anomalías destacan subejercicios en la partida destinada a seguridad pública. En la revisión de las cuentas públicas del gobierno de Eruviel Ávila, la ASF también advierte de irregularidades en partidas para educación, salud e infraestructura, principalmente. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 26, ALONSO URRUTIA)

LUNES 24 DE ABRIL DE 2017

## NUEVO LEÓN

### DA MORENO VALLE REGALOS EN NUEVO LEÓN

Militantes y simpatizantes panistas de Monterrey, Nuevo León, armaron un acto público al aspirante presidencial Rafael Moreno Valle, donde hubo una feria y se repartieron decenas de regalos con la imagen del también exgobernador de Puebla. En el evento, realizado en el sector Tierra y Libertad, identificado con el PT, alrededor de mil simpatizantes participaron cerrando las calles Salinas y Zaragoza, hasta donde llegaron armados con batucada y banderas azules con el rostro de Moreno Valle. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, ÁNGEL CHARLES)

## QUINTANA ROO

### INDAGAN A BORGE Y LO PROTEGEN

Aunque el exgobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, es investigado por la Fiscalía de Justicia estatal, cuenta con 44 escoltas y 12 vehículos asignados por el gobierno local. La actual administración quintanarroense, a cargo de Carlos Joaquín, analiza retirar dicha vigilancia. El exmandatario enfrenta investigaciones por manejos irregulares de las finanzas públicas, desvíos, enriquecimiento ilícito y señalamientos por un desfalco de 25 mil millones de pesos durante su gestión, entre 2011 y 2016. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, BENITO JIMÉNEZ)

## VERACRUZ

### EXPROPIAN CASA A DUARTE DE OCHOA

El gobierno de Veracruz expropió una casa al exgobernador Javier Duarte de Ochoa, que se ubica en Tlacotalpan, ciudad declarada por la Unesco Patrimonio de la Humanidad. El gobernador Miguel Ángel Yunes Linares firmó un decreto para la expropiación, al considerar que el inmueble fue adquirido con recursos públicos a través de prestanombres. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 13, LOURDES LÓPEZ)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### LÓPEZ OBRADOR Y CALDERÓN CHOCAN EN TWITTER POR MOREIRA

El expresidente Felipe Calderón y el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, se confrontaron vía Twitter, luego de que el tabasqueño acusara al panista de “exonerar” al exgobernador de Coahuila, Humberto Moreira, al final de su sexenio. “Es falso que haya acordado con el gobierno entrante la supuesta exoneración de Humberto Moreira. Ni ordené ni autoricé exoneración alguna”, escribió el expresidente de México en su cuenta oficial de Twitter. El sábado pasado, de gira por Coahuila, López Obrador presentó un documento supuestamente certificado por la Procuraduría General de la República donde se declara el no ejercicio de la acción penal contra el exmandatario priista, investigado de enriquecimiento ilícito y operación con recursos de procedencia ilícita. “Ojalá Calderón, Peña Nieto y Moreira aclaren este asunto. Prueba más del asqueroso y corrupto contubernio del PRIAN”, escribió López Obrador en su red social el sábado. Ayer Calderón respondió que no ordenó ni autorizó “exoneración de quien ha hecho tanto daño a Coahuila. El documento que se menciona carecería totalmente de

LUNES 24 DE ABRIL DE 2017

validez”. A lo que el tabasqueño arremetió en su red social: “Además de corrupto, Calderón es como un sepulcro blanqueado. Dice el hipócrita que no exoneró a Moreira. ¡Estoy buscando al que se lo crea!”, escribió al tiempo que posteó el supuesto documento de la PGR que avala la exculpación del coahuilense. En tanto, Humberto Moreira, exgobernador de Coahuila, respondió a Calderón que fue exonerado por la PGR, tal y como denunció López Obrador. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES)

## **SESIONAN OBISPOS PARA ANALIZAR MIGRACIÓN, VIOLENCIA Y ELECCIONES**

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) celebrará desde mañana 25 de abril hasta el 28 su 103 asamblea plenaria, en la que se tratará el tema de los migrantes, se presentará y consensuará la segunda fase del Proyecto Global Pastoral hacia 2031-2033, se discutirá el papel de la Iglesia en el contexto electoral y la violencia existente en el país, la cual también ha tocado a integrantes del clero. Participarán unos 134 obispos y también estará presente el nuncio apostólico, Franco Coppola, y la presidencia de la Conferencia de Superiores Mayores Religiosos de México. Hoy por la tarde, con motivo del cuarto aniversario del pontificado del papa Francisco, los obispos tendrán un encuentro privado en la nunciatura apostólica con el representante del Vaticano en el país. Al concluir la recepción, se trasladarán a Casa Lago, en Cuautitlán Izcalli. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CAROLINA GÓMEZ)

## **PRI REVISARÁ EL DESEMPEÑO DE SUS GOBERNANTES**

El PRI analizará a profundidad su situación política y electoral para definir las políticas y líneas de acción a seguir de cara al proceso electoral de 2018. De acuerdo con el proyecto de convocatoria para la 23 Asamblea Nacional Ordinaria, el PRI también revisará el desempeño de los integrantes de los poderes públicos, así como el cumplimiento de los legisladores y servidores públicos de filiación priista, conforme a la Declaración de Principios, el Programa de Acción, los Estatutos y el Código de Ética Partidaria. El proyecto de convocatoria —cuyo texto final será presentado hoy por el presidente del partido, Enrique Ochoa Reza— resalta que en pleno siglo XXI el PRI debe enfrentar nuevos retos de “cambio y transformación” que se deben encarar con las aportaciones, los principios, las convicciones y las ideas de todos los priistas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, SUZZETE ALCÁNTARA)

## **REPRESENTANTE DE MORENA RECAUDA DINERO PARA MORENA**

Eva Cadena Sandoval, diputada local con licencia y candidata del Morena a la presidencia municipal de Las Choapas, Veracruz, recibió medio millón de pesos en efectivo con la encomienda de entregárselos al aspirante presidencial de este instituto político, Andrés Manuel López Obrador. La diputada fue captada en un video difundido por El Universal, en el que se le ve recibiendo fajos de billetes, mientras se escucha la voz de una mujer que le subraya que se trata de dinero para López Obrador. Cadena Sandoval incluso pide “una bolsita” para guardar los billetes. En la grabación de tres minutos con 16 segundos, la mujer no identificada refiere que conocen que a la diputada local el político tabasqueño le tiene mucho cariño y que es de su absoluta confianza. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, HORACIO JIMÉNEZ)

## **LÓPEZ OBRADOR NO TIENE ESCRÚPULOS: PAN**

El PAN aseguró que el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, es un “político sin escrúpulos”, que está aferrado al poder. Añadió que la alianza que hizo con el exgobernador de Veracruz, Javier Duarte, para financiar el posicionamiento de Morena en la entidad, fue impulsada con dinero “manchado” por el sufrimiento y

LUNES 24 DE ABRIL DE 2017

dolor de miles de familias de la entidad que fueron destruidas, lastimadas y robadas a lo largo de seis años; “es imperdonable”. El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, señaló que como nunca antes, existen claras evidencias sobre el tipo de político que es López Obrador y el papel que juega un partido como Morena en la política nacional. Confío en que la captura de Duarte permitirá seguir conociendo los nombres de todos aquellos que integran su red de complicidades; “los que, en otras palabras, lo ayudaron a robar a los veracruzanos, incluidos López Obrador y Delfina Gómez”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, SUZZETE ALCÁNTARA)

## **ACUSAN A BARRALES DE RETRASAR LA RENOVACIÓN DE LA DIRIGENCIA**

El presidente del Consejo Nacional del PRD, Ángel Ávila, acusó a la dirigente nacional de ese partido, Alejandra Barrales, de hacer una maniobra política para retrasar la renovación de la presidencia y de los integrantes del CEN, lo que, advirtió, llevará a una nueva fractura. Explicó que tanto Barrales como las corrientes Vanguardia Progresista, Alternativa Democrática Nacional e Izquierda Democrática Nacional han evitado que el Consejo se reúna y emita una convocatoria para fijar fecha de la elección de la dirigencia. “Algunas expresiones políticas no quieren que el PRD tenga su proceso de elección, como marca nuestro Estatuto, y quieren seguir manteniendo artificialmente la mayoría en un bloque político que les permita seguir direccionando en el Comité Ejecutivo Nacional. Es una maniobra política para seguir detentando la presidencia del CEN”, expresó. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, OMAR BRITO)

## **PRI BUSCA FISCAL A MODO: PAN; IGNORANTES CRITICAN A PGR POR FISCALÍA: ESCUDERO**

El interés del PRI por nombrar un fiscal anticorrupción a modo y la negativa de dotarlo con verdadera y plena autonomía, ha impedido el avance del proceso legislativo de elección de esa figura, afirmó el coordinador del PAN en el Senado, Fernando Herrera Ávila. Señaló que es necesario que el fiscal anticorrupción cuente con la independencia, las atribuciones y los recursos humanos y materiales necesarios, para que en su actuación no se preste a simulaciones, a lo cual se ha opuesto el partido oficial. En tanto, el presidente del Senado, Pablo Escudero, calificó de “ignorantes” a quienes critican el acuerdo de la PGR para crear la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Relacionados con Hechos de Corrupción de esa dependencia. Explicó que la PGR simplemente armonizó un acuerdo que había sido publicado el 12 de marzo de 2014 en el Diario Oficial de la Federación, es decir, antes de la expedición, en 2016, de las leyes secundarias en materia de combate a la corrupción. Ello, con el objeto de determinar puntualmente la participación de la fiscalía dentro del Sistema Nacional Anticorrupción. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, ALBERTO MORALES)

## **PVEM PIDE DESTITUCIÓN DE MURGUÍA**

Los diputados del grupo parlamentario del PVEM exigieron la destitución de la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Guadalupe Murguía Gutiérrez, ya que, aseguran, violentó los principios de legalidad, imparcialidad, pluralidad y eficiencia legislativa. Indican que presuntamente favoreció a la bancada del PAN durante la sesión del 20 de abril, cuando se discutían reformas al dictamen sobre la Ley General de Vida Silvestre, referente a la última generación de mamíferos marinos en cautiverio (delfinarios). En un comunicado detallaron que llevarán su queja a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, pues la actitud de Murguía constituye un acto grave y va en contra de las responsabilidades de los servidores públicos que están obligados a conducirse con honradez, para trabajar en beneficio de la sociedad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, SUZZETE ALCÁNTARA)

LUNES 24 DE ABRIL DE 2017

## INCUMPLE CONGRESO AGENDA LEGISLATIVA

El periodo ordinario de sesiones concluirá esta semana en la Cámara de Diputados sin que los grupos parlamentarios hayan cumplido con sus principales promesas legislativas. Sumidos en una dinámica de escándalos durante las últimas semanas, los diputados fallaron en su intento de reforma electoral para bajar a la mitad el fin andamio público a partidos políticos. Tampoco lograron dictaminar una reforma constitucional para reducir el número de integrantes del Congreso ni la reforma integral para contemplar la segunda vuelta electoral y las reglas de la reelección legislativa en las próximas elecciones. La propuesta del PRI de una Ley de Seguridad Interior — que regularía la actuación de las Fuerzas Armadas en tareas contra el crimen organizado— tampoco prosperó debido a las posiciones encontradas con la oposición. La minuta del Mando Mixto policial fue rechazada por el PRI. Y en el olvido quedó también la minuta del Senado para permitir el uso medicinal de la marihuana. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA SALAZAR Y CLAUDIA GUERRERO)

## DESCONTARÁN A DIPUTADOS QUE NO JUSTIFIQUEN GASTOS

La Cámara de Diputados presionará a los legisladores federales para que comprueben los apoyos económicos que reciben. Si los 500 diputados no se atienen a los nuevos lineamientos, la institución podrá retenerles las siguientes ministraciones y, en su caso, descontarles de su dieta el dinero que no hayan justificado. Los diputados que soliciten licencia al cargo por tiempo definido o indefinido también deberán estar al corriente en sus comprobaciones de gastos, pues la administración de la Cámara podría descontarles el dinero de su fondo de ahorro. A partir del 1 de mayo, los legisladores deberán comprobar los recursos que se otorguen para asistencia legislativa, atención ciudadana y apoyo para transporte, lo que antes se manejaba con reglas laxas de justificación. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 8, TANIA ROSAS)

## APURAN DESAFUERO DE ABDALÁ

El vicecoordinador de los diputados del PRD, Jesús Zambrano, afirmó que el desafuero en contra de Tarek Abdalá probará los dichos del PRI, en el sentido de estar a favor de combatir la corrupción o si es cómplice de la impunidad. Asentó que en caso de que el PRI esté a favor de la legalidad, no impedirá que a más tardar el jueves se le retire el fuero constitucional, a quien fue tesorero del exgobernador, también priista, Javier Duarte. “Debe ser desaforado, a fin de ser sujeto a proceso por las acusaciones que se le imputan, en el sentido de haber desviado miles de millones de pesos correspondientes a las áreas de educación, salud y el campo, en perjuicio de las y los veracruzanos”, añadió. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, SUZZETE ALCÁNTARA)

## DEBE PREVALECER EL LIBRE COMERCIO: DUDA

En poco menos de 30 años, Polonia pasó de ser un país comunista a ser miembro de la Unión Europea con una economía en desarrollo. En entrevista, el presidente polaco Andrzej Duda —de visita en nuestro país para firmar acuerdos de cooperación en diversos rubros— señaló cuáles han sido, desde su punto de vista, las claves para el éxito de su país y cómo su experiencia puede ser aprovechada por México. “Lo que sí importa es que la política económica se base en el sentido común y pragmatismo. ¿Apertura hacia inversiones extranjeras? Sí, más no podemos olvidarnos de las empresas locales, para las cuales una excesiva apertura del mercado puede implicar pérdidas. ¿Privatización? Naturalmente, pero ciertos sectores estratégicos deben seguir siendo controlados, al menos parcialmente, por el Estado”, dijo. Agregó que, para muchas empresas polacas, Europa ya es demasiado

**LUNES 24 DE ABRIL DE 2017**

diminuta, incómodamente estrecha. “Miran hacia otros continentes, exploran incluso los mercados más remotos. México es, en este contexto, un destino especialmente tentador. Mencionaré sólo dos factores: un vasto mercado interno y las estrechas relaciones económicas con Estados Unidos. Supongo que dentro de los próximos años México representará para las empresas polacas una de las más interesantes oportunidades de expansión”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y MUNDO, P. 1 Y 29, ALBERTO VERDUSCO)

## **LA SUCESIÓN EN BANXICO NO ME QUITA EL SUEÑO: GURRÍA**

A José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, la sucesión en el Banco de México no le quita el sueño. En entrevista, reconoció que es incomparable el kilometraje que ha recorrido Agustín Carstens como gobernador del propio instituto central, dentro de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y en el Fondo Monetario Internacional, pero aseguró que hay mucho talento para escoger tanto dentro como fuera del Banxico para sustituirlo. “Puede estar tanto en el Banco de México o en sus alrededores, pero de todos modos existe, así que por ese lado, yo no perdería el sueño”, dijo. El también exsecretario de Hacienda y excanciller, y quien además es uno de los primeros mexicanos en haber llegado a ocupar un alto cargo al frente de uno de los organismos internacionales más importantes, manifestó que hay una enorme cantidad de talento en el banco central como en otros ámbitos, que pueden ser elegibles para el cargo que deja vacante Carstens. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 5, LEONOR FLORES)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **CON PIES Y CABEZA/ NECESARIAS, RESPUESTAS CLARAS DEL TEPJF**

De cara a 2018, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación deberá otorgar respuestas claras y efectivas ante los conflictos que se presenten, aseguró el magistrado Felipe de la Mata Pizaña. Al participar en el “Curso-taller para la elaboración de sentencias claras con lenguaje ciudadano y perspectiva de género”, aseguró que utilizar un lenguaje claro en las sentencias será una gran herramienta para generar y devolver la confianza ciudadana. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10, REDACCIÓN)